
最新大学寒假社会实践心得体会万能 大
学生寒假社会实践心得体会(优质9篇)

体会是指将学习的东西运用到实践中去，通过实践反思学习
内容并记录下来的文字，近似于经验总结。那么心得体会该
怎么写？想必这让大家都很苦恼吧。下面是小编帮大家整理
的心得体会范文大全，供大家参考借鉴，希望可以帮助到有
需要的朋友。

大学寒假社会实践心得体会万能篇一

x月xx日至x月x日，我在xx市博物馆为了锻炼自身进行了为期
一周的社会实践活动，主要职责是为观众讲解馆的社会实践
能力，也为了将所学的科学文化知识应用到实藏文物。

作为一名文科生，一名历史爱好者，我怀着满心际中，我毅
然地参加了“万村千乡市场工程实施及现状调期待开始了这
份义工工作。xxxx，这座七朝古都，生活学查”赴麻城小分队。
作为一名光荣的预备党员，应当自觉习中便不知不觉浸润出
颇为广博的文化视野，我也期待用地给大家起到一定的模范
带头作用，因此我主动担任了小我在历史文化上的一技之长
来回报这座生我养我的城市，分队队长一职，带领小分队一
行九人在麻城市圆满的完成让我在工作中和奉献中体会到感
恩社会的快乐。

要做一名合格的博物馆义务讲解员，离不开博物馆辅导老师
的谆谆教诲和亲身实践，让我感叹于家乡文化博大精深的同
时，在短时间内掌握了讲解技巧和礼仪规范，xx日至xx日这三
天培训中，我深切体会到了工作人员的谦和大度和博闻广识，
他们对于观众的亲善和耐心，对于文物如数家珍的滔滔不绝
都让我由衷敬佩，并立志在这之后的几天独立讲解中向老师
们看齐。



xx月xx日，我迎来了由我独立接待的第一批观众——一批来
自市xx的小学生。第一次为观众讲解，迎来的是十几双好奇
又友好的眼睛。因为观众是小朋友，在讲解时我便挑选轻松
易懂的内容，用生活化的语言告诉他们，并在其中适时插入
一些古代流传的有关的神话志怪以调动孩子们的好奇心，看
到他们为繁华的盛世图景而赞叹，为靡丽的.昏庸君王而叹息，
为英勇的民族英雄而敬仰，我也深深体会到，作为一个历史
的讲述者和文化的传承者，肩头肩负着的责任。

xx月xx日已对讲解工作熟悉的我，又迎来了一项挑战——给
外宾讲解。这是四个来自荷兰的留学生，对中国文化颇感兴
趣，我便针对他们介绍一些功用简明且流传较广的文物，并
尽可能用我已知的英文词汇描述出来。

出乎意料的是，他们听着讲解越来越感兴趣，不时还有问题，
我们交流起来几乎没有障碍，当然也有他们包容我漏洞百出
的语法的缘故。这次的经历十分宝贵，不但让我结识了四个
荷兰朋友，也让我意识到作为中华文化的传承者肩上担子的
重量。

大学寒假社会实践心得体会万能篇二

我去到了郊区的一家敬老院，这是在寒假开始的第二周，我
非常感激这段经历，现在想了想还是非常有趣的，这一年来
我也一直在想这件事情，我知道只有不断的去突破自己，在
实践当中保持一个好的状态才能又说收获，我进入到敬老院
的时候已经是下午了，那几天我每天都会去一次，因为离家
也不是很远，所以说我就机会每天都会去，但是每次我去敬
老院的感受都不同，这是让我最高兴的地方，因为我觉得这
就是一种升华，让我进一步的走近了敬老院，现在我也领悟
到了很多不一样的东西，这是在敬老院的时候感受到的，当
然我也在这个过程当中看到了很多不一样的东西，在敬老院
每一天的感受都是不同的，我真的是非常珍惜在xx这里的这



段经历。

一周的时间下来，我在敬老院跟老人们聊天，然后通过老人
了解一些现在敬老院的一些政策，我也问过老人们认为还有
哪些地方要满足，大多数老人们对物质上面都是没有追求的，
在这个过程当中我听到更多的是老人们其实需要一种沟通，
孤单在这里是很常见的，我能够感受到敬老院的老人们有的
还是挺孤独的，一周的时间下来我也通过自己的努力尽量去
很老人们谈谈心，讲讲话，让我有非常多的感受，我希望今
后有更多人关注，当然我也会经常去到敬老院的，其实这也
是对自身的一种升华，就像我每次去的感受都是不一样的，
我相信这是我整个寒假做过的最有意义的事情了，大学的生
活还有很多，现在我也是非常感激这段经历。

大学寒假社会实践心得体会万能篇三

如前面所说，在刚开始的工作中我吃尽了苦头，因为对环境
和工作的不适应，几乎什么都要别人来教。但我并没有放弃，
并通过积极的学习和累积坚持的了下来。同样的，通过这次
的工作我也收获了许多经验和能力。责任、自律、反思……
这些都是在我通过社会体验后才真正学会的东西。通过这些
对自己的认识并改进，我也积极的改进了自己。

此外，在生活方面我也大大的锻炼了自己的'独立自主能力，
加强了自己的管理，让自己更加的自信，生活也更加有序。

如今，社会实践虽然结束，但我的收获却会陪着我一直走下
去，相信在未来我一定会变得比现在更加出色！

大学寒假社会实践心得体会万能篇四

这段时间以来的实践我感觉非常的充实，这样的一段经历，
给我的`感觉非常的好，这一点是我没有思考清楚的，在这一
点上面我还是感觉自己在能力上面，应该要做的更加细心一



点，这一点是毋庸置疑的，现在回想起来我感觉自己还是非
常充实的，这次寒假虽然时间不是很长，但是我还是希望能
够做的更好一点，这也是非常重要的，在这一点上面我也希
望自己可以做的更好一点，这次寒假期间的点点滴滴，我确
实也是需要让自己把细节的工作处理好，这段时间我也有一
些心得。

寒假一个多月的时间，我去到了一家工厂，在这个过程当中
我也是积累了很多经验，在这个过程当中我也是维持了一个
好的态度，在这段时间的工作当中我也确实很充实，在工厂
每天的工作是比较多的，我也是是对此感觉非常的好，在这
个过程当中我也在一点点的积累工作经验，现在回想起来还
是很有动力的，这让我感觉非常的有意义，学习是自己的事
情，我也是真切的体会到了这些细节，对此我也希望自己能
够学习掌握更多的知识的，现在回想起来还是很好的，在这
个过程当中我深刻的感受到了自己的进步，尽管每天是比较
忙碌的，但是我还是对自己各方面能力做出了很多调整，未
来我也一定会认真维持下去的，在这个过程当中还是应该进
一步的去调整好，维持好的工作状态，很有必要，这次打工
的时间虽然是比较短暂的，可是我也是对自己很有信心的。

这也是我第一次出来实习，我感觉非的不好，这样持续下去
我确实得到了升华，现在回想起来的时候，我还是应该要认
真的去维持下去，这给我的感觉确实是很不好，这也不是我
想要看到的结果，我真的感觉这样下去是非常不好的，在这
个过程当中我应该要调整好自己的心态，在这方面我还是应
该坚持去做好的，现在回想起来确实很有意义，未来在工作
当中我也一定会端正好心态的，这也是工作应该要有的态度，
这次打工的时间也结束了，这让我确实深刻的体会到了这些，
虽然只有一个多月的时间，但是我还是做的比较认真的，我
当然也不希望继续出现什么问题，确实这样下去是很不好的，
在这一点上面我应该要进一步的去调整好心态，感激这次的
实践，我也会更加认真的。



大学寒假社会实践心得体会万能篇五

这次实践的地方是一家美妆店，我当时选择美妆店，是因为
自己本身喜欢美妆，其次做销售也是一件可以锻炼自己的事
情。但是在这个市面上，很多美妆店都是不会招寒假工的，
一开始也确实找不到这样的寒假工。但是后来通过我朋友的
介绍，一家美妆店愿意接受我，但是有要求，就是二十天的
时间内要做出业绩来，如果没做出业绩的话二十天的底薪减
半。一开始我认为自己只是来工作感受一下生活，我相信这
是许多大学生进入社会的初步心理，所以我也不是很在意这
个底薪，也抱着一种无所谓的态度。但当我工作了第一天之
后我就遇到了自己思想上的转折点，那一天恰好是美妆店做
活动，活动也比较大，虽然我第一天上班，但在此之前我也
是受过培训的，所以我也能够自己独立上手。那天的人流量
很大，平时不太健谈的自己突然之间话都变得多了起来，一
旦有客人进店，我就会热情的跑上去问，刚开始自己问出口
还会有一些别扭，但是次数多了就感觉都是一样的了，也不
会有太多别扭的感觉。所以越到最后，我就越是健谈了。一
天下来，接待了不下三十名客人，这天店内的收益也特别的
高，而我这一天便差不多完成了这个月三分之一的业绩。我
接收到了满满的成就感，也仿佛看到了自己的希望，与此同
时，我对这份底薪和提成就更加有想法，有激情了。

一次成功，让我明白了一份事业的意义，它能给我带来成长，
能给我带来憧憬和希望，它更能给我带来内心的满足和充实，
这对于我来说就已经足够了。同时我也很清楚赚钱不易，我
也更加理解爸妈每天在外辛苦赚钱的艰辛，所以我就要更加
珍惜在校学习的时光，争取在毕业之后找到一份好的工作，
为自己赢得富裕充实的生活条件，为家人也带来一些欣慰。
这次实践，让我更加的充满希望，充满力量。我会继续努力，
继续往前，继续坚持，去看一看更远的世界，也望一望更远
的未来！



大学寒假社会实践心得体会万能篇六

想要服务的，必须要有耐心，细心，同时也是要愿意吃苦，
在酒店工作这段日子里，我也是知道，我的经验不足，所以
有什么事情，我都会去做，开始的时候，做的不是很好，经
常在同事检查的时候指出了我很多的错误，我也是意识到想
要做好这个基本的工作真的不容易，特别是在客户退房后的
清理上面，一些细节如果没做好，可能影响到下一位客人的
入住，那么这个工作就要返工，还好目前是淡季，没有那么
多的客人，所以我还是可以从容的去做，但是听同事说，在
旺季的时候，根本不会给我那么多的时间来做这些事情，甚
至可能我做一个房间的时间，需要去做两到三个房间，那么
就必须要把效率给提高了上去，而我目前的效率也是只能够
做好一个房间，再快，可能就是马虎了。

同样是非常的重要，不仅仅是在学校里面，在工作之中也是
需要不断的去学习，在我能做好一个房间的时候，也是需要
去向同事学习如何的去把效率提升，把工作做得更好，并且
酒店不但是只有清洁房间这一个事情，还有很多的方面也是
需要我去学习的，只是这个寒假时间比较的短，所以我也是
只学了这一块，同时在和同事的了解之中也是知道酒店的一
个情况是怎么样的，行业的发展又是如何，我也是更加的清
楚自己身上还有很多的方面是需要去进步，去改进的，只有
自己努力的去提升，那么以后才能更好的去到社会中立足。

回到学校之后，我也是要继续的学习专业相关的知识，提升
自己的一些能力，让自己在下次的一个实践之中能做得更好，
同时也是能更好的融入到酒店的一个氛围里面去，把工作给
做好，这样我也是能在以后进入酒店行业有更加的充分准备。

大学寒假社会实践心得体会万能篇七

夜晚，总是会让人有很多的感触，现在是二零一六年二月十
九日二十三点三十四分，耳机里响着的是《平凡之路》，这



个时间，作为一个女生，即便不漂亮，也该睡觉了，更何况
自己还感着冒。但是当我看到qq群里都是关于实践心得体会
和买电脑的各种讨论，就真的睡不着了。

很多同学都觉得我们现在是大学生了，我们应该承担一些责
任了，应该出去打工挣钱为家里减少一些负担，我可以理解，
感同身受。我家一共五口人，主要的经济来源是爸爸给别人
开货车，妈妈就在家里照顾我们三个，虽然哥哥现在也开始
上班了，但是他也到了该结婚的年龄，在农村，一个男孩子
结婚的费用基本上是父母半辈子的积蓄，我和弟弟在家里就
属于吃白食的。所以我一想到马上要开学了，我和弟弟都要
交学费，这个时候我要是提出买电脑的要求，我相信爸爸妈
妈会同意，但我不忍心，因为我不确定我现在买了电脑会不
会是用它看电影玩游戏多过学习。

肯定有人会想，那为什么放假不出去打工挣钱呢？我也这样
想过，但是直到有一天我看了一个公益广告类的视频，我才
真的明白，在我们仅有的一二十年里，寒假，对我们来说最
重要的是要过年了，不是吗？最重要的是可以和平日里我们
不能轻易见到的家人团聚了，不是吗？视频里是对一些父母
和他们的子女的一些采访，主题是如果你现在有一百万你会
怎么办。那些子女们都是说要买房子、和爱人一起旅游之类
的，而他们的父母说的则是如果自己有一百万，要给自己的
孩子买个房子，要给自己的子女花，根本没有考虑自己。父
母对我们是最无私的，我们平时会忙学业、忙工作，很少会
有时间回家和爸爸妈妈住一段时间，那么，为什么在这个应
该团圆的时候我们不在呢？钱是永远挣不完的，对，我们是
非常需要锻炼，但是这种锻炼机会很多，我们不一定非要在
这时候出去锻炼，家，也很重要！

今年，我感觉自己长大了。以前过年都是妈妈一个人忙活，
从小年忙到除夕，今年过年最忙的这几天我一直在和妈妈一
起忙活，没有出去打工，没有出去和同学聚会，只是和妈妈
一起在家里扫房子、擦窗户、备年货，这是我第一次如此用



心没有抱怨的和妈妈一起干活，真的很累。但是自己想想，
往年我也没有好好帮忙，妈妈都是一个人做这些事，再想想
以后，作为女孩儿能在自己家过年的次数应该不会太多。最
近湖南卫视有一档节目我觉得很好，《旋风孝子》，在感叹
他们的同时想想自己，从我们上大学开始，我们就开始了每
年的回家次数用两只手甚至一只手就可以数过来的生活，不
过还好，大学的我们还有寒暑假，暑假时间很长，我们会想
着去打工或者旅游什么的，寒假这一大块儿时间为什么我们
不能留给家人，不能留给父母呢？父母可能会对我们说不回
来就不回来吧，我们喜欢就好，自己却在背后流泪思念，他
们最深的思念总是藏在眼泪中，从来不会对我们说的。我想，
我们应该珍惜，珍惜每一年的寒假，珍惜每一次在家里过年
机会。

大学寒假社会实践心得体会万能篇八

虽然参加社会实践的时间不长，但让我受益颇多。此次社会
实践为我提供了广泛接触社会，了解社会的机会，让我学到
了很多在课堂上根本就学不到的知识，打开了视野，增长了
见识，为走向社会打下了坚实的`基础。在今后的大学生活中，
我会不断加强自身学习和锻炼，全面提升自身素质和能力，
学会统筹规划，提高学习效率，成长为新时代的好青年。

大学寒假社会实践心得体会万能篇九

我做的工作是到商场里做服装的导购员，每天上班的时间是
固定的，而且能收入多少也是靠能出多少的衣服，可以说这
一份工作是比较考验我的能力以及销售技巧的，虽然我是学
营销的，这种工作也是第一次做，刚进入的时候，我是跟着
一位同事，她带了我一天，然后就放手让我自己来做好了，
而且衣服也是有标价和店铺的折扣活动的，所以其实只要对
衣服有一些了解，想要做好，并不是特别的难，不过我之前
没有接触过服装这一块，但自己也是有逛过街买东西的，所
以也是试一试。



在工作之中，我也是感受到销售技巧的重要性，虽然在学校
学了很多这些理论，但是真的到了实际的运用之中，我也是
感觉自己不是那么适应，没法把所学真的灵活的去运用好，
不过经过不断的去尝试，我也是有一些销售的技巧掌握了，
也是在闲的时间里去问同事，去了解应该怎么样做，才能更
好的吸引，让客户购买，理论知识的学习让我有了一个储备，
但是只有通过了实践，这些知识也才真的是转化为了我的一
个能力。

沟通的能力是非常的重要的，如果我对于服装有很多的了解，
但是如果不会把这些专业的词汇以及销售的技巧融入到沟通
之中，那么客户也是很难来买单的，而在沟通中，我也是知
道，只有自己多练，多想，多去了解客户的心理，那么自己
才能更好的把沟通做好，在做工作的时候，我很多时候虽然
是有和客户聊天，但是刚开始那段时间，真的很难知道客户
到底在想什么，我又是应该怎么去说，才能吸引客户，让客
户最后下定决心购买，特别是很多试了衣服，其实也喜欢，
但最后放弃的客户，我也是没有抓住。

通过这次销售的实践，也是让我知道自己虽然学了一些理论
知识，但是其实并不能灵活的运用好，而且挺多的方面其实
还需要我继续的去学，去掌握的。


